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你仔细品一品———
那些出人意料的“彩票问答”
编者按：

彩票问答，总是那么耐人寻味，引人遐想，发人深思。本报转发此文，值得琢磨滋味。各位不妨仔

细品一品，看看这些彩票问答中，有没有解开你心中的一些疑问？

购彩者的钱都用到哪儿了？你看看孩子们的笑脸，或许能
找到个中答案。

■戴新
人们听说过的关于彩票的

问与答，一定五花八门，有很多
很多。不久前，《国家彩票》杂
志官方公众号“国彩推送”刊
发《你细品，那些出人意料的
彩票问答》一文，罗列了八个
彩票问答。

应该说，这八个问题，包括
了很多人（包括购彩者）对于我
国彩票领域普遍存在的一些疑
问。这些问题，有些是严肃的，
比如“真的有人中大奖吗”；有
些是认真的，比如“你的中奖号
码是怎么来的”；有些是好奇
的，比如“多年坚持买彩票后，
你有什么经验值得分享”；有些
是诙谐的，比如“什么时间段买
彩票容易中奖”；有些是带有灵
魂拷问意味的，比如“彩票中奖
机会渺茫，为什么还有那么多
人坚持常年买彩票”。

说个真事。多年前，有个
朋友想跟别人合伙开公司创
业，没钱，就把自己在北京东
三环外的一个二居室卖了，卖
了 60 多万。几年后，公司经营
不善，赔了，原来的房价也已
飙升至二三百万，这哥们只能
望房兴叹。前几天聊起这事，
他是既后悔，又淡然，“路是自
己选的，没人逼着我走，认命
吧。”如今，他也经常走进体彩
店，买注大乐透什么的，希望
能“转转运”。

我问他，现在体彩开出的
大奖动不动就能上千万，如果
中了大奖，你会不会先买房子？
你猜他怎么说？他说：“我要中
了 1000万，缴税先得用掉 200
万吧，剩下 800 万，我拿出 100
万，把这些钱剁了，混在菜和肉
里，包成饺子，吃到肚子里。这

些钱就是我的了，先图个踏实，
然后再说买不买房子的事。”

他说完这话，哈哈一笑。我
也乐了，心说，你把人民币给剁
了就不怕违法啊。不过转念一

想，他这话其实更多只是代表
了一种戏谑甚至自我揶揄的心
态。真把钱剁成馅儿，谁能舍得
呢？不过话说回来，在彩票面
前，在大奖的拷问面前，确实是
人生百态尽显啊！

2020 年，全国统一发行彩
票已有数十年。在此期间，社
会公众以及舆论媒体对于彩
票的“提问”就一直没停止。在
百度上搜索“彩票问答”关键
词，能查到的相关结果超过
1420 万个。彩票问题千千万，
但是归根结底，社会上对于我
国彩票行业最核心、最关键的
提问，其实只有两个：一是，购
彩者的钱都去哪儿了？二是，

大奖是不是真的？
有人把这两个问题称为是

社会对彩票行业的“终极两
问”。之所以说是“终极”，是因
为这两问直指我国彩票的发行
宗旨和根本属性———其中，“购
彩者的钱去哪儿了”问的是彩
票的公益属性，“大奖是不是真
的”问的是彩票的公信属性。说
白了，如果具体到提问的每一
个人，这两问，问的就是“我凭
什么相信大奖是真的”以及“购
彩者的钱所用之处跟我有什么

关系”。
这就是彩票和每一个“我”

之间的关系。
方寸彩票，大千世界。不难

发现，透过这些林林总总的彩
票问题，人们一方面是在“关心
彩票”，另一方面也是在“关心
社会”，更是“关心自己”。

人们最关心的彩票问题
其实只有两个

荫时评

真的有人中彩票大奖吗？
1

我没中过彩票大奖袁但是我见过很多中大奖的人遥
我是我们省福彩中心负责宣传工作的袁我的工作职责之一就是有人中了大奖来领时去采访他们遥
没干这行前袁我觉得中了大奖的人肯定都会兴奋的语无伦次袁但事实上袁每个来领奖的都很淡定遥
对于我来说袁100万以下的袁我都不会去采访袁财务支付完奖金就让他们走了袁也不用戴面

具什么的噎噎因为实在太多了曰中几百万尧千把万袁在我不忙的时候才会去聊几句曰中出几千万尧
上亿元大奖才有采访价值遥

那些买彩票中了一等奖的人都在干嘛？
2

该吃吃袁该喝喝袁该上班上班袁该工作工作遥 拆迁后身家千万的哥们和我一样在做帮厨袁一个月
拿 4000块工资遥 这年头袁千儿八百万的不够挥霍遥 那些有点钱就忘乎所以的人袁中奖未必是好事遥

你的中奖号码是怎么来的？
3

我是卖包子的袁不会看走势图遥前两天我买彩票袁中了 10000块遥朋友们问我怎么选号码的袁
有没有什么诀窍遥

我说袁我统计了我去年卖包子的利润袁正好是六位数遥我就用这个六位数去买彩票袁买着玩袁
每天两块钱遥 运气比较好袁就中了遥

不过中了也没什么影响袁顶多这个月多给自己放两天假遥 包子铺还得接着开袁生活还得继续遥

彩票中了一等奖后，你最想做的第一件事是什么？
4

掐掐自己袁看疼不疼噎噎

多年坚持买彩票后，你有什么经验值得分享？
5

选好一注号码后袁你细品袁你期期都买它袁它就是不出袁哪期有事没买上袁它一准出遥
渊哈哈，生活中确有此事。不过，也有相反的事情发生：有人期期买，未必能中大奖，有人偶然

买，一买就中了！这就是彩票的偶然性、概率性，这也是运气———本报编者注。冤

彩票中奖机会渺茫，为什么还有那么多人坚持常年买彩票？
6

生活已经足够艰辛袁而这里有个机会袁用两块钱能让你做三天美梦袁还要啥自行车钥 把这两
块钱花在别的地方袁你分泌不出来相同数量的多巴胺遥

如何看待那些长期买彩票的年轻人？
7

哦袁朋友袁相信我袁没有长期买彩票的年轻人遥 买着买着袁一直不中大奖袁他们老得更快了遥
渊其实，此言或许差矣！正确的回答是：在彩票市场上，永远不缺少年轻人，而且，年轻人中

奖、中大奖的事例也屡见不鲜呢———本报编者注。冤

什么时候买彩票容易中双色球或大乐透一等奖？
8

你的意思应该是什么时间段买彩票容易中奖袁对吧钥
那么我用切身经验告诉你院每天 8点 08尧10点 58尧15点 18尧18点 18袁这几个时刻买彩票袁跟

其他时候没有任何区别浴
根据有关机构统计袁每天下午 17点到 20点之间彩票中奖率最高袁因为这正是一天出票的

高峰时段遥
祝你好运浴 （本文转自“国彩推送”，标题和内文有删编）


